

### GETAFE, 9 DE SEPTIEMBRE DE 1962

Depósito legal: M. 6.744-1958

# Nueva etapa

Se acabó, lector, el breve descanso de esta Hoja Parroquial.

¡Aquí estamos de nuevo! Y te aseguro que lo deseábamos: en la Hoja Parroquial vemos un eficacísimo recurso de la pastoral parroquial, razón de nuestra vida.

> Somos familia, la familia de los hijos de Dios... ¿Quieres que hablemos de nuestras cosas, así, en familia?...

> Porque en familia se hablan y arreglan asuntos que fuera de ella o no se pueden arreglar o no tienen arreglo...

Empecemos por el principio. ¿Te has fijado en la cabecera?

En ella hay:

una lámpara encendida.

un anagrama de Cristo grande y vigorosamente destacado,

al fondo, la fachada de la Parroquia.

¿Qué quiere decir ello? En la Iglesia (representada por la Parroquia) lo llena todo el mismo Cristo (a quien recuerda ese anagrama tan grande y fuerte), y de Cristo brota la viva luz de su celestial doctrina (simbolizada por la lámpara). Para más aclarar esto, viene debajo la palabra latina Lúceat!, que quiere decir: que brille, que ilumine...

¿No te parece bonito el nombre y significativo

el dibujo?

Pero, como los hijos, LUCEAT! da algún trabajo. (Calcula tú por lo que te cuesta escribir, por ejemplo, una carta...)

LUCEAT! cuesta algún dinero. (En el pasado curso se han pagado en Gráficas Yagües más de veintisiete mil pesetas...)

LUCEAT! trae preocupaciones y ansiedades. (¿Cómo caerá esto? ¿Cómo sentará lo otro? ¿Qué interpretación recibirá aque-

### FICHAS DE MI ARCHIVO

## Las calles de Getafe

Una de las cosas más desconocidas en los pueblos suele ser los nombres de sus calles y el porqué de ellos; acaso por eso interese casi siempre este tema

Para despertar simpatía entre nosotros por nuestra Villa y por sus cosas vamos a iniciar una serie de trabajitos dedicados a los nombres de nuestras calles, advirtiendo que nada nuevo diremos y que, sobre todo, nada podemos inventar; mucho nos agradaría recibir noticias y detalles desconocidos de nosotros.

## DEBEN SU NOMBRE

Unas, a la geografía (y en gran parte son los más antiguas); otras los deben a ciertos hechos o acontecimientos que en ellas sucedieron; el domicilio de una familia o sus propiedades dió título a otras calles, tanto en lo antiguo como en lo moderno; el vulgo bautizó a éstas, el Ayuntamiento a aquéllas. Ni han faltado, en ocasiones, sus más y sus menos entre el vulgo y el acuerdo oficial.

### IRAN SALIENDO.

pues, agrupadas en esta forma, y para el final quedarán aquellas (no pocas, ciertamente) cuyos nombres, bien originales muchas veces, no he podido averiguar.

Repetimos: nos gustaría de veras encontrar colaboración, noticias nuevas, simples sospechas...

#### EN EL PROXIMO «LUCEAT!»

nos ocuparemos del grupo de calles que dan una lección de geografía comarcal.

### 

En compensación, LUCEAT! da consuelos y ale-

Lleva el mensaje de Cristo y su Iglesia a todas las familias de nuestra Villa; sirve de palestra apostólica a muchas buenas almas interesadas en su difusión y reparto (pasan éstas del centenar).

LUCEAT! es hoy la Hoja Parroquial más antigua de nutstra diócesis (con más de veintidos años de vida); es la de mayor tirada (hasta siete mil ejemplares llegamos el curso último); la más difundida (se reparte en todas las misas y por todas las casas de la feligresía). LUCEAT! no cobra cuotas, ni tiene suscripciones, ni lleva anuncios comerciales ...

> Mira, amigo mío, yo no sé si habré acertado...

Tú eres de la familia..., un hijo que va para mayor y que conviene que esté al tanto de los asuntos de la familia. Tú sabrás entenderme y no te molestará cuanto acabo de decirte.

Y porque las cosas de tu Parroquia son algo tuyo, ¿no te parece que podrías poner más ayuda y colaboración?

Mucho vale, sin duda, tu dinero ... ¡No lo despreciamos!... Pero tu ayuda personal vale mucho más... Y ésa sí que nos interesa... ¡ y muy de veras! Y la esperamos.

HAN RECIBIDO EN ESTA PARROQUIA EL SANTO BAU-TISMO DE CRISTO: Juan L. Rubio Sánchez, hijo de Juan y de Angeles; Felipe A. Portela Guerrero, de Pedro y María; Santiago Sánchez Bernal, de José y Amelia, (nacido en Madrid); Felipe Laguna Bautista, de Felipe y Pilar (nacido en Madrid); Ester Torres Gómez, de Saturnino y Juana; Fer-nando Torresano Roldán, de Juan y Eutiquia (nacido en Madrid); Antonio Pinto Galindo, de Francisco y María; Benita Rubio Barroso, de Martín y Antonia; Antonio García Alvarez, de Antonio y Carmen; Juan A. Fernández Higueras, de An-tonio y Concepción; Luis Fernández Fernández, de Angel y Amalia; Miguel A. García Ortiz, de Eleuterio y Juliana; Concepción A. Portillo Carrasco. de Antonio y Carmen; Julia Gasco Aranda, de Pablo y Julia; María M. Rua Silva, de Antonio y Ana; Carmen San José Montiel, de Eusebio y Rosa; Julio Alvarez Torres, de Alfonso y Satur-nina; Francisco J. Valdeolivas Herrera, de Angel y Francisca; Luis R. Gil de la Torre, de Pedro e Isabel; Antonio Morales Galcerán, de Antonio y Margarita (nacido en Madrid); Máximo Alonso Huerta, de Julio y Socorro; Rafael Socastro Blanco, de Rafael y Concepción; Carlos S. Heredia Montoya, de Fernando y Carmen (nacido en Madrid); María A. García Sánchez, de Julián y Teodora; Juan C. Platero Martín, de Isidoro y Consuelo; Francisco J. Hernández Muñoz, de Angel y En-carnación; Esmeralda Manzano Muñoz, de Gabriel y Secundina (nacida en Madrid); Juan F. Pérez Ovejero, de Mariano y Paula; Angel Sánchez de Diego, de José L. y Rufina; Inmaculada López Butragueño, de Nazario y Dolores; Luisa Castillo Sánchez de Luis y Felipa; Miguel Gil González, de Miguel y Adela; Benito Lancho Sánchez, de Bibiano y Juliana; Miguel A. Sincón García, de Agustín y Felisa; Ramón Sánchez García, de Ramón y Rosario; Ana M. López Muñoz, de Lorenzo y Ana M.; Carmen Martín Peña, de Francisco y Fausta M.; Angel Carnicero López, de Mariano y Pilar; María M. Gutiérrez Rodríguez, de Carlos y Pilar; Gregorio Bermejo Rodríguez, de Nazario y Olegaria; Carmen Pascual Moreno, de Francisco y Francisca; Miguel Cervera Martínez, de Miguel y Francisca (nacido en Madrid); Juan G. González Huerta, de Juan A. y Victoria; Miguel A. Pizarro Polo, de Victorio y Elena; Carmen García Grande, de Pablo y Carmen.

Felicitamos cordialmente a los padres.

Adviertan nuestros lectores que por razones de espacio tan sólo van aquí los bautizos celebrados hasta mediados de agosto, quedando los restantes para el próximo LUCEAT!

SE HAN CASADO Y VELADO: Juan L. Pingarrón con M. Teresa Martínez; José L. Primo con Concepción González; Ignacio Cifuentes con Carmen Alvarez; Rafael de la Torre con Felipe Rodríguez; Bienvenido Invernón con Angeles Sacristán; Fernando Peña con Esperanza Fernández.

¡Que el Señor haga fecundas estas bendiciones!

Entregaron su alma al Señor: Natalia Martín, viuda de Fernández, de 74 años; Pedro Ortiz Gar-

cía, de 85 años; Martina Pérez Gutiérrez, de 97 años; Ricardo Ramallo Acosta, de 55 años; Joaquina de la Casa Ugena, de 6 meses; María del Mar Quesada Navarro, de 4 meses; Tomasa Dea, viuda de Vara, de 66 años; Isabel Domínguez Bartolomé, de 3 auos; Servando Luna Muñoz, de 29 años; Rosario Sánchez de Benito, de 52 años; Eladio Moraleda Nieto, de 68 años; Severiana Aguado de Portales, de 90 años; Josefa Cascos de Hidalgo, de 27 años; Salvador Tena Valdivia, de 6 meses.

¡Dales, Señor, el descanso eterno!

Se ha celebrado funeral de cuerpo presente por Juan Torrejón del Alamo fallecido en Madrid).

Funeral de aniversario por: Abelardo Bernardino Morales, Juan de Marcos Hernández, Tomás Andrés de Sagrado, Pascual Pleite Hernández, Amalio Martínez Izquierdo, Martín Huete Gasco; José Borrás. Concepción González González, Cecilia Galilea de Gutiérrez, Bonifacio González Garrote, Josefa Armero viuda de Rodríguez.

Funeral del Carmen y Animas por Francisco Navarro y de la C. de la Virgen de los Angeles por

Pedro Gutiérrez.

También se han celebrado las misas gregorianas

por Pedro Ortiz García.

A todos sus familiares les renovamos nuestra condolencia y oraciones.

Don Angel Domínguez ha sido destinado por el señor Obispo a la Parroquia de El Vellón; a sustituirle ha venida don José Luis Hernando, que perenece a la Obra de C. S. Hispano-Americana, y después de practicar el ministerio algún tiempo entre nosotros marchará a su destino en tierras americanas, allá en Florida (Estados Unidos). ¡Ojalá que este tiempo sea muy provechoso!

El domingo, 5 de agosto, se organizó una excursión a Avila pasando por el embalse de Burguillos y El Tiemblo, para visitar los lugares teresianos, hoy de palpitante actualidad, regresando por el Alto de los Leones. Y el sábado siguiente, otro grupo asistió al interesante y bonito espectáculo que, con el nombre de «Luz y Sonido», se desarrolla en los Jardines Sabatini del Palacio Real; antes hubo un ameno recorrido por los principales sitios de Madrid, que de noche tienen especial encanto por su iluminación.

Dos de agosto.—Fiesta en el Cerro a la Virgen, como siempre... O algo menos que siempre... Otros espectáculos quitaron, indudablemente asistencia al Cerro, que apenas terminó la procesión quedó en profunda soledad... Lo que es bueno para el bazo...

## 

NOVIOS

Las prisas en asunto de boda no resultan bien. Cuando penséis casaros presentaos pronto al señor Cura.

Mejor es un mes de más que una hora de menos. Así que DOS MESES antes pasaos por el Despacho Parroquial. -¡Buenos días! La otra tarde me dejó usted plantado y tengo muchas ganas de que me hable

del IV Concilio de Letrán.

—Continuaremos, con mucho gusto. Este IV Concilio de Letrán hace el número 12 de los concilios generales y fué convocado por el Papa Inocencio III (1198-1216), que lo inauguró el 11 de noviembre de 1215. Asistieron a él 404 obispos (cuyos nombres se conservan), entre ellos 37 de España, uno de los cuales era el famosísimo don Rodrigo Jiménez de Rada, arzobispo de Toledo y héroe de las Navas de Tolosa. También había obispos de Bohemia, Hungría, Polonia, Estonia y Livonia, que nunca habían asistido a concilios anteriores; celebró tres sesiones y declaró obligatoria la confesión y comunión, por lo menos una vez al año.

-¡Ahí va!, el tiempo que hace de eso... y yo que me creía que eso de confesar por Pascua era

cosa de ahora... Siga, siga usted.

—Sigo diciéndote que en la ciudad francesa de Lyon se celebraron los dos concilios siguientes; el primero fué convocado por Inocencio IV (1243-1254) y empezó el 28 de junio de 1245, en la catedral lyonesa, prestándole buena ayuda el rey de Francia, San Luis IX. Hace el número 13 de todos los concilios generales, y el 14 lo hace el II Concilio celebrado en esta misma ciudad el año 1274, siendo Papa Gregorio X (1272-1276), que lo inauguró personalmente el día 7 de mayo. Detalles curiosos: con el Papa presidió a su derecha el rey Jaime I de Aragón, el Conquistador; Santo Tomás de Aquino murió camino de este Concilio; San Buenaventura fué destacada figura de esta Asambea y en ella murió el 15 de julio de 1274.

-Sabe usted que me resulta curioso este II Con

cilio de Lyón. Y ¿qué cosas hizo?

—Algo que hoy tiene extraordinaria actualidad: se firmó y decretó la unión de los griegos y latinos, y se cantó una misma profesión de fe en latín y en griego, ¡lástima grande que esta unión no hubiera sido más duradera! Otro detalle relacionado con nuestra historia partia: de este Concilio salió liquidada contra nuestro rey Alfonso el Sabio su pretensión a la corona imperial alemana en favor de Rodolfo de Habsburgo.

Pero, ¿también de eso se ocupan los Concilios?

Pues, mira, entonces las cosas estaban de otra manera muy distinta y se influían e interferían muchísimo más que hoy... Al cambiar los tiempos cambian también las actitudes; hoy puedes estar seguro que estas cuestiones de orden principalmente político, para nada figurarán en el próximo Concilio Vaticano II, que empezará. Dios mediante, el 11 del inmediato mes de octubre. Pero me parece que esto ya se va alargando demasiado y que será mejor dejar la continuación para otro día.

-De acuerdo y muchas gracias.

### 

#### NOTICIA INTERESANTE

Su Santidad Juan XXIII ha permitido el uso de la liturgia mozárabe en el templo de la Santa Cruz del Valle de los Caídos.

Esta concesión ponificia es de tal trascendencia y tan gozosa para España que bien merece ser destacada.

## De todo un poco

El correo nos trae una bonita postal. En el anverso S. S. Juan XXIII en actitul de bendecir, con franqueo y matasellos que dicen: «Deutscher-Katholikenag 1762-Deutsche Bundepost.—25-8-62.» Por el lado contrario este texto: «Muchos saludos desde el Congreso Católico Alemán, con la representación española.—J. A.»

Bonito detalle, ¿no les parece? Muchas gracias,

amigo y que Dios te pague esta atención.

Anda otra vez revuelta Castilla (y con Castilla, España) por culpa de Santa Teresa de Jesús; hacen cuatro siglos de su Reforma, y con este motivo recorre pueblos y ciudades su brazo incorrupto.

Vendrá también a nuestra tierra, a los Carmelos del Cerro de los Angeles y La Aldehuela y, sin duda, hasta allí irán en devota peregrinación muchas personas de Getafe que a la Santa guardan devoción singular.

Sentimos no poder dar más detalles, pero nada más sabemos. Si algo más nos llega, con tiempo

oportuno, gustosos lo anunciaremos.

\* \* \*

Gracias a la ayuda de la Cáritas Parroquial, un grupo de diez niños de Getafe han estado veraneando durante un mes en pueblos de la Sierra. Excelente obra esta de caridad, de múltiple eficacia, que servirá a cuantos a ella han contribuído de satisfacción y de premio.

\* \* \*

Hablan dos amigos... ¿por dónde irán de paseo?... Una propone: Vamos por X (aquí el nombre de una de las salidas de nuestra Villa).

Contesta el otro: No, por X no, que no hay más

que novios pegados.

Y ahora intervenimos nosotros en la conversación:

Oye, ¿sólo por ese sitio se ve eso?...

¡Vamos! y que después un amigo mío haya tenido que oír por el extranjero que en España los novios no tienen libertad para tratarse... Libertad y algo más... ¿no les parece?...

Contrastes. Una que va ser madre de un ser que nacerá mutilado se decide, cruelmente, a quitarlo del medio, así, por las buenas, o mejor, por las malas..., contra toda ley...

Un matrimonio que ya tiene otros hijos, se ofrece a adoptar a lo que venga, aun sabiendo que vendrá sin brazos... Todo para salvar esa vida inocente e indefensa y evitar un crimen cobarde e indignante.

¡Ah! Pero es que éstos son cristianos de fe viva. Bien claro está que para algo sirve el temor de Dios.

Un esforzado galán se indigna terriblemente a la puerta de una iglesia porque llaman la atención a su novia, que va como no se debe a la iglesia.

No sera más práctico, galante caballero, que usted volcara esas energías en hacer que su novia vistiera como Díos manda... Por lo menos, cuando vaya a la iglesia... Quien no guarda consideraciones, ¿con qué derecho exige que se las guarden?



Santa Misa.-Los domingos se celebra, por la mañana, a las seis y media, ocho y media, diez y media y doce.

Por la tarde, a las seis en punto.

En la capilla de La Alhondiga, a las nueve y media. En el Hospital de San José, a las trece (una de la tarde).

> Todos los días laborables hay ejercicio eucarístico y bendición del Santísimo a las siete y media de la tarde, y a continuación, santa misa. Los domingos, este acto eucarístico se adelanta hasta el final de la misa vespertina (que es a las seis).

Día 14.-A las diez y media: Misa de inauguración del curso en las Escuelas Nacionales.

Día 16.-Fiesta solemne a la Virgen de Guadalupe, Patrona de Extremadura.

Día 22.-A las once de la noche, la Adoración Nocturna celebrará su Vigilia mensual ordinaria.

Da 23.-Fiesta a Santa Teresa de Jesús.

Día 4 de octubre.—Jueves Sacerdotal. Día 5.—Primer Viernes de mes, especialmente dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

Día 6.-En este primer sábado de octubre la Virgen

espera tus obsequios; el mejor, la comunión. Día 7.—Domingo del Santo Rosario. Hoy saldrá LUCEAT

Coadjutor de semana.-Del 9 al 16, don Luis Hernández, que vive en la calle del Marqués, número 6; del 16 al 23, don José Luis Hernando, en Lisboa, 8 (encima de la Guardia Civil); del 23 al 30, don Rafael Fuentes, en Argentina, 4; del 30 al 7 de octubre, don Luis Hernández, en Marqués, 6.

> Es muy conveniente que se guarde buena nota de este aviso, sobre todo, para casos urgentes; con ello se gana tiempo v se evitan molestias propias y ajenas.

DESPACHO PARROQUIAL .- Lunes, miércoles y viernes, por la tarde, desde las seis hasta las siete y media. Por la mañana, todos los días, de siete a

Domingos.-Por la mañana, desde las seis hasta las nueve, y por la tarde, desde las cinco a las seis. SIEMPRE Y PARA TODA CLASE DE ASUNTOS EN LA PA-RROQUIA.

EL SEÑOR CURA ESTARÁ AUSENTE DESDE EL 22 DEL ACTUAL MES DE SEPTIEMBRE HASTA EL 15 DE

SI USTED VA A NECESITAR SUS SERVICIOS NO OLVIDE ESTE DETALLE.

## Concurso de fotos

A PRINCIPIO DE CURSO

la Acción Católica (en su Rama de Hombres) lanzó la idea de un concurso de fotografía en torno a nuestro monumental templo parroquial. Se proponía cultivar el aspecto más bello y noble de la foto-grafía, quería a la par atraer la atención sobre nuestra parroquia y, por fin, enriquecer con material artístico abundante y bueno la deseada monografía que un día pueda publicarse sobre la iglesia de Getafe.

Todos esos fines se han logrado plenamente y con éxito por demás lisonjero; han concurrido trece artista, que presentaron más de un centenar de fo-

tografías, a cual más interesante.

#### EL FALLO

no ha sido fácil, dada la abundancia y calidad de los trabajos presentados, y por ello queremos dar pú-blicamente las gracias a los técnicos que nos asesoraron con su valiosa colaboración, así como también a las casas que nos ofrecieron premios (como son Kodak, Perutz, Negra Industrial y Valca).

Especial gratitud guardamos para nuestro Ayuntamiento, que también ha ayudado con un premio.

LOS PREMIOS SON ESTOS:

Tres en metálico, por valor de mil pesetas. Dos artísticas placas grabadas, dedicadas. Abundante y valioso material fotográfico. Premio del Iltmo. Ayuntamiento.

La distribución de estos premios se hará en la Sacristía de la Parroquia, el domingo día 16 de los corrientes, a las doce y media.

### LA EXPOSICIÓN

de estos trabajos estará abierta al público en la sacristía de la Parroquia, todos los días laborables (de siete a nueve de la mañana, y de seis a siete y media de la tarde), hasta el día 16 de los corrientes; y los festivos, por la mañana, hasta la una y por la tarde de cuatro a siete y media.

La entrada es, desde luego, enteramente gratuita.

#### GRAN FIESTA

La Colonia extremeña, tan numerosa y apreciada en Getafe, celebrará el próximo domingo da 16 una acto de solidaridad regional, bajo el amparo y devoción de la tan extremeña Virgen de Guadalupe.

Para ello y en honor de la Virgen Extremeña, se celebrará solemne misa, a las once y media de la mañana, en la Parroquia, a la que se es

pera la asistencia de cuantos son devotos de la Virgen de Guadalupe. Después, a las doce y media, en el cine Cervera, habrá un acto de carácter regional, con documentales y otra- manifestaciones típicas.

La entrada para este acto del cine, será por invitación, que repartirá ampliamente la Comi-

sión organizadora.